

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 538

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera trimestre. 3'00
Estranjero, id. 4'50

Miércoles 8 de Octubre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

Resolución apostólica

Acercarse con frecuencia a la sagrada Misa.

Diario religioso

OCTUBRE
Sale el sol, 5'30. Se pone, 6'12.
9
JUEVES
8. Dionisio

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.

Rosarios
SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

SANTIAGO

A las 5 y 1/2 tarde.

SANTA CLARA

Por la mañana a las 8 y 1/2.

SAN JUAN

A las 6 de la mañana con media exposición y después la Santa Misa.

PURISIMA

Durante la Santa Misa que se celebra a las 6.

ROSARIO

Continúa la novena a la Virgen de esta advocación con el rezo del Santo Rosario a las 5 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 6 y 1/2.

SAN ANTONIO

Continúa la novena a Santa Teresa. 7 misa rezada con meditación y acompañamiento de armonium. Tarde a las 5 y 1/2 exposición, estación rezo del Santo Rosario y ejercicios propios del día con sermón por el Rdo P. Antonio Rosell, S. J.

La jefatura de Moret

A despecho de Canalejas, Montero Ríos, Vega de Armijo y demás caciques mayores del fusionismo, D. Segismundo Moret se ha declarado jefe del partido fusionista para tomar posesión del cargo cuando dentro de poco tiempo se retire Sagasta a descansar de las atrocidades que ha cometido en la vida política, durante muchísimos años.

En el último Consejo de ministros, Sr. Moret actuó ya de presidente,

pronunciando un extenso discurso a sus compañeros de poltrona, en el que trató, como diría Quevedo, "de todas las cosas y algunas otras más."

Según vemos en un bien informado periódico de Madrid, los íntimos de Moret dan rienda suelta a la lengua y en todos los centros donde se habla de política, dan como un hecho su jefatura inminente en el partido fusionista.

El modo y forma de llegar al suspirado fin, es, según cierto conspicuo moretista, el siguiente que encontramos en un diario conservador:

"En uno de los primeros despachos que el Rey tenga con Sagasta, hará éste una exposición de los planes del Gobierno, numerando los proyectos de ley que se han de presentar a las Cortes y haciendo resumen del estado de las negociaciones con Roma y probable desenlace.

El Sr. Sagasta aprovechará esta ocasión para indicar al Rey el caso probable de que tenga que abandonar sus funciones presidenciales durante los meses más crudos del invierno.

El Rey aceptará lo que Sagasta proponga, es decir, la sustitución de presidente por Moret y entonces publicará la convocatoria para la próxima reunión de Cortes."

—¿Y si el Rey no acepta?— preguntó al fusionista uno de sus oyentes.

"Si el Rey no acepta vendrán los conservadores y Moret conquistará la jefatura en la oposición, todo será cuestión de tiempo."

La candidatura de Canalejas está, pues, fuera de combate, y sus amigos tendrán que peregrinar por los áridos campos de la disidencia.

A eso vendrá a parar el hombre que se juzgó por algún tiempo árbitro de la política liberal en nuestra desgraciada patria.

De cuerpo entero

Aprovechando su estancia en Madrid, el tío Pequeñico va a retratarse a una de las mejores fotografías. Con el fotógrafo tiene la siguiente conversación:

—¡Buenos días! yo vengo aquí a retratarme; m'han dicho que retratan muy bien y por eso he venido.

—Si señor, ya lo verá usted por sí mismo; ¿le haremos a usted retratos de busto ó...?

—¿Y qué es gusto?

—Medio cuerpo

—No, ridios, de cuerpo entero, quieo salir todico; oiga, va me rib jirará algo, p'rq' soy muy pequñico.

—No señor, lo menos cinco pesetas la media docena; ya comprende usted que a mí lo mismo me da que sea alto ó bajo.

—Pus á mí no; en fin, vamos, ya me pueo retratar.

—Bu-no, pues ahora mismo; pase-mos á esa habitación.

—Después de mucho trabajar, pues el tío pequeñico cree que para salir bien tiene que estar muy aproximado a la máquina (de cuyo nombre se rie porque dice que no es máquina, porque no echa humo,) logra el fotógrafo enfocarle y obtener la negativa.

—¿No estoy ya, güeno, pues deme los seis ritratos y en paz, yo...

—No señor; los retratos no están hasta dentro una semana, ahora pague usted; si quiere se le mandarán a su casa.

—Ridios, mié uste que tardar una semana... En fin, güeno pero yo no subo más aquí me los manda a casa; ya sabe, Posá del Peine, preguntar por Emeterio Garries que soy yo; ahí quean las cinco pesetas; ¿y si salgo mal?

—Pues se vuelve a retratar ó se lleva los cuartos.

Han transcurrido nueve días y al cabo de ellos entra desahogado el tío Pequeñico y encarándose con el fotógrafo le dice:

—Ridios, vengo a que me devuelva los cuartos.

—¿Pero están mal?

El fotógrafo mira los retratos de cuerpo entero y esmeradamente hechos.

—No señor, pero no es esto en lo que queamos.

—¿Qué no? Cuerpo entero, señor mío.

—No señor, no estamos conforme, este es de medio cuerpo, la parte d'alante; aquí falta la metá d'atrás, la ispalda.

A. Bayr.

EDICTO IMPERIAL

El Eco de China publica un edicto imperial ordenando la decapitación de un capitán de fragata chino por negligencia en el cumplimiento de su obligación. Dice así:

"Ting-Tchen-Tao nos ha presentado una Memoria para exponernos que el jefe de un campamento deja a sus soldados perjudicar al pueblo, rogándonos que lo degrademos, etc. Cuando Ou-Tien-Sieu, capitán de fragata del "Koang Si, y jefe del campamento, se puso al frente de las tropas para dispersar a los bandidos de la Prefectura de Long-Ngan, sus tropas dispararon sus fusiles y mataron a seis voluntarios.

Además aprovecharon audazmente esta ocasión para saquear las aldeas y herir y matar a numerosos habitantes. Verdaderamente; el referido capitán no ha sabido mandar severamente sus tropas. Tiene el corazón duro y ha procedido contra justicia. Esto es muy detestable. La degradación no es bastante para estos crimenes. Qu Ou-Tien-Sien sea inmediatamente decapitado. Es preciso apoderarse de los otros oficiales y soldados que han desolado al país y casti-

garles severamente. De esta manera las leyes militares serán observadas y los otros oficiales se pondrán en guardia. Cúmplase."

Las alondras

Hay en la vigente ley de caza un artículo, por el que se prohíbe matar mochuelos y aves rapaces y en cambio permite la muerte de las alondras. ¡Lástima de piedad para las aves rapaces y mal año para los inocentes pajaritos. No hay duda de que el pasto de alondras es cosa excelente y que asadas están muy ricas, pero, a no ser que queramos llevar la glotonería hasta la ferocidad, creemos que puesto que no caen asadas del cielo, es mucho mejor contemplarlas vivas y cantando al despuntar la aurora.

La alondra que se llama todavía entre nosotros "alandra", "alosa", ó "alova", según las regiones, para confirmar nuestra ornitonomástica latina fué apellidada por Michelet "la amiga del labrador", y es en España un pájaro verdaderamente nacional. No hay necesidad alguna de ser sabio ni erudito para ser amigo de las golondrinas. Ellas constituyen la gracia y el encanto del surco ó del barbecho, comiendo sobre la tierra, con cuyo color se confunden, y su grito lijero y estridente, aquel "tírrírrí", tan agudo, es el regocijo del espacio.

Al despertar el día, en las mañanas claras y serenas suben a bandadas y en línea recta hacia el azul del firmamento y entonan un himno al sol naciente. Y suben, suben siempre, envueltas en luz y poco a poco se hacen invisibles. Solo unos ojos muy perspicaces pueden distinguir al f arriba su cuerpo diminuto como un punto minúsculo, del cual se escapa una canción de regocijo. Los que no disfrutan de tanta potencia visual, adivinan dónde están con solo oír las.

Las alondras se entregan con fruición intensa al placer de bañarse en ondas de luz en medio de la limpidez del cielo en donde se rozan con las golondrinas, al de retozar en pleno campo en medio de la tierra donde nacieron y los sustenta con sus gusanillos y semillas, tierra que les vió empollar sus crías y desde donde contemplan filosóficamente las bellezas espléndidas de la ubérrima naturaleza.

Viven, no obstante, por la inflexible ley de los contrastes, medrosas e inquietas por las acechanzas del gavilán y del hombre cruel, a quien las órdenes del gobierno mandan perdonar mochuelos y lechuzas y permiten matar alondras.

Se levantan y descienden al impulso de unos leves golpecitos de alas, menudos y firmes, pero jamás se aléjan mucho de su suelo natal. Son aldeanas cándidas y sencillas, poco amantes de viajes, aventuras ni largas emigraciones. Sin duda alguna, su humilde espíritu rústico nada tie-

LOS PARAGRANIZOS

ne de atrevido ni inquieto, de padres à hijos van transmitiéndose esas costumbres rurales é inocentes que constituyen su linaje de vida feliz, lo mismo para los animales que para las personas.

Suelen tener por vecinas y amigas otras aves de caracteres y costumbres muy semejantes, como la codorniz, el ave de los campos, el pico que anida junto á ellas, el aguzanieve, las perdices grises y, entre los insectos, la cigarra y el grillo, estos armónicos cascabeles del día y de la noche. La liebre que se echa entre los insectos y duerme con un ojo abierto durante el día las ve volar con sosiego y todo este pequeño mundo de animales de pluma ó pelo vive á su lado con una intimidad casi fraternal. Podeis aseverar que entre ellos se conocen, se comprenden y hasta cambian á veces sus impresiones. El fabulista que hizo por primera vez hablar á las bestias, empezó por aprender su lenguaje y esto prueba que lo tienen y muy propio.

Las alondras son, como los campesinos, curiosas y ávidas por todo lo nuevo ó desconocido, por lo mismo que han visto muy poco. Quizás sean también algo coquetas; todo lo que brilla ó reiluce les atrae; un guijarro bruñido que refleja un rayo de sol, un pedazo de cristal, un punto de metal luciente, les saca de quicio. Por esto mismo el hombre fiero y cruel las suele cazar con espejuelos. Fascinadas por los puntillos deslumbradores de esa maquinilla que rueda, corren y se acercan para mirarla, mientras el hombre las fusila sin piedad y mete en su zurrón muy satisfecho, y mas si con un disparo pudo hacer varias víctimas.

Las que no alcanzó el plomo, huyen y.... vuelven, pues como las mujeres, sienten demasiado vivo el acicate de la curiosidad, que puede más que el temor y el propio instinto de conservación. Lo mismo pasa con los niños: los más curiosos suelen ser los más intrépidos y los más aturcidos.

Las alondras gustan ante todo del canto y su diminuto gasnate es, por decirlo así, infatigable. Su canción siempre suele ser la misma. Como melodía es muy inferior á los trinos del jilguero ó á los gorjeos del ruiseñor, que son ambos consumados artistas. Hay entre el canto de unos y otros la diferencia que media entre un aire popular sencillo y una romanza de compositor ducho. El canto de la alondra es la voz del camarillo rústico de un pastorcillo de ganado; el del ruiseñor es la de la flauta ó cornetín de Taffanello Salvatori. Pero la canción humilde de la alondra, con una ó dos notas simplemente, tiene el encanto de un gemido de la Naturaleza, del silbido de los vientos, del rumor de las hojas y del murmullo del agua.

He muerto algunas alondras durante mi vida; no muchas, lo confieso. Las he comido y he encontrado exquisita su carne. Esto es vergonzoso y me arrepiento de ello. Creo que hay que guardar el afán de matanza para los animales dañinos, bestias ó personas. Los cazadores jóvenes son quizás más crueles que los viejos (si no es á veces lo contrario), y la piedad y la benevolencia son virtudes que solo arraigan en nosotros con el transcurso del tiempo cuando la edad ha menguado en nosotros el hervor de las pasiones.

Pero yo creo que una partida de caza de alondras con espejuelos me tentaría aún. No quiero parecer mejor de lo que soy en realidad. Todos tenemos alma de reincidente. — S.

A la Academia de Ciencias de París se ha dado comunicación, en la que se demuestra que el disparo de los cañones paragrañizos no tiene la eficacia que se le atribuye.

En Como (Italia), viendo los campesinos amontonarse grandes nubes encima de sus cosechas, cogieron un cañón, lo apuntaron, y empezaron los disparos; pero, con gran sorpresa suya, el granizo cayó con tal fuerza y abundancia, que hubo que suspender los disparos porque las piedras se acumulaban de tal manera en la boca del cañón que amenazaban con llenarlo.

NOTICIAS BREVES

Dicen de París que Santos Dumont emprenderá dentro de pocos días sus nuevos experimentos con su globo dirigible.

—Telegraffan de Zaragoza diciendo que en la fábrica de azúcar "Laserta," ha muerto un obrero que trabajaba en uno de los hornos, debido á las emanaciones de ácido carbónico que le produjeron la asfixia.

—Es objeto de todas las conversaciones en Nueva York el palacio que en la actualidad está construyendo el archimillonario Mr. Schwab, en un solar comprendido entre West-End y las calles 70 y 74

El solar, por sí solo, ha costado cuatro millones trescientos veinticinco mil francos.

El coste total de la edificación se elevará á quince millones de francos, si no es que exceda de esta suma, como es probable.

—En Orán ha sido denunciado el dominico P. Olivier, que pronunció en la Catedral un sermón sobre la caridad, fundándose el comisario de policía en que dicho predicador pertenece á una Orden no autorizada.

—Telegraffan de Tokio que el Gobierno japonés ha consignado en el presupuesto del Estado un crédito de 60 millones de francos destinados á aumentar sus fuerzas navales.

—Un telegrama de Moscú da cuenta de que en Nitzwagosost estando celebrándose una feria se han escapado seis elefantes que recorrieron las calles atacando á cuantas personas hallaban, produciendo la muerte á unas ciento y causando numerosos heridos graves.

—Los despachos de Viena dan cuenta de una horrorosa tragedia ocurrida en aquella capital.

Un pintor restaurador ha asesinado á su mujer y tres hijos, suicidándose después.

—La policía ha descubierto un complot anarquista para atentar contra la vida de la madre del zar de Rusia.

—En la Universidad de Oviedo, y bajo la presidencia del Rector, se ha verificado la inauguración del curso de la "Escuela de Mujeres Adultas."

Doña Matilde del Real, inspectora de las Escuelas municipales de Madrid, explicó la necesidad de estas Escuelas, como obra de prosperidad social y bienestar doméstico.

—En un despacho oficial comunican que en el ferrocarril central de Aragón, entre Teruel y el Puerto, ha ocurrido un accidente, quedando interceptada la vía en un espacio de 200 metros.

—En Gibraltar un block de piedra de tres toneladas de peso de las obras del muelle aplastó al obrero español Manuel Vazques.

Sus compañeros horrorizados al ver la mutilación del infeliz obrero, retiráronse.

—Dicen de Madrid:

De un entresuelo de la calle de Méndez Núñez, Zaragoza ha sido robada una caja de valores de un tamaño y peso considerable sin que nadie se haya percatado de su desaparición

Los ladrones han cargado con la caja y 2.000 duros que había dentro.

—Telegraffan de Moscú, que en una aldea próxima á dicha capital, una compañía de bandidos recorrió el pueblo asesinando villanamente á las personas que encontraban á su paso.

Asegúran que pasan de 100 los muertos.

—En Arenys de Mar, dos hermanos maristas que se hallaban bañando perdieron el pié, pereciendo ahogados.

—Un sabio americano, M. Strwger, ha descubierto un procedimiento nuevo para la liquefacción del gas de aluminado.

Después de comprimido, el gas podrá ser almacenado en recipientes de muy pequeñas dimensiones, provistos de un bruto especial que permite obtener una luz mucho más intensa que el de las luces ordinarias.

—Anteayer tarde se celebró en la capilla del Santo Sepulcro de la iglesia de San Justo de Barcelona el acto de declaración de testigos con motivo de testamento sacramental otorgado por el vecino de Horta Mateo Puig.

Esta clase de testamento es un privilegio instituido por Ludovico Pio en favor de todo ciudadano barcelonés, y consiste en que al tiempo de morir puede hacer legal su voluntad con sólo declarar la ante dos testigos, los cuales tienen luego que manifestar ante el Juzgado correspondiente la declaración del testador.

Uno de los caracteres de dicho privilegio consiste en que tal ceremonia sólo puede celebrarse en la Iglesia citada.

He aquí cómo se efectuó anteayer: A la derecha de la capilla, junto á una mesa, se constituyó el Juzgado del Hospital.

Junto al altar el Rdo. cura párroco tomó juramento á los testigos.

Terminado el juramento, procedió el juez, Casajuana, á tomarles declaración.

Los dos testigos declararon lo mismo, resultando por tanto heredera de todos los bienes del señor Puig, En gracia Rosell.

Después leyéronse las declaraciones y las firmaron el párroco y los testigos, dándose por terminado el acto.

Término de una cuestión

El Boletín Eclesiástico de la Diócesis de Pamplona correspondiente al día 4 del mes actual, ha publicado sustancialmente la fórmula acordada en presencia del Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza para dar por terminado el asunto que había pendiente entre el Prelado de aquella diócesis y cinco señores capitulares de aquella S. I. Catedral Según nuestras noticias, la fórmula por la que se llegó al acuerdo, literalmente dice así:

"Accediendo á los deseos manifestados reiteradas veces por el Sr. Arzobispo de Zaragoza á fin de que el reverendo Prelado de Pamplona y los

capitulares señores D. Fermín Tirapu, D. Santos Garnica, D. Florencio Irujo, D. Nicanor Hernán y D. Dámaso Legaz llegaron á un arreglo y reconciliación sincera en el asunto que viene ocupando la atención pública, se ha celebrado por los expresados señores una reunión bajo la presidencia del mismo Sr. Arzobispo, con ocasión de su pase por esta capital en dirección á la capital de la archidiócesis, en la cual han mediado las explicaciones más satisfactorias entre ambas partes y en virtud de ellas han llegado á una inteligencia que cumplidamente dejó á salvo la autoridad y respeto debidos al prelado, así como la dignidad de los mencionados señores capitulares, dando por resultado la reparación de cuanto ha venido sucediendo en semejante cuestión que por algún tiempo ha producido extrañeza en el clero y en el pueblo, desapareciendo por consiguiente desde este momento la causa y origen de ello, conforme á los deseos de todos los interesados."

CRÓNICA

Ya va pasando de castaño oscuro lo que ocurre con los festejos callejeros.

Es una verdadera locura lo que se ha apoderado de los vecinos de algunas calles y barrios de la ciudad.

Mercé á complacencias y tolerancias que dan una pobre idea de la energía de nuestras autoridades, Tortosa va tomando los visos y caracteres del más inculto de los villorios.

La fiesta de una calle resulta una lata para todo el vecindario que ha de sufrir las impertinencias y mamarachadas de los llamados bandos, las carreras matinales de energúmenos que azotan los aires con cantares estúpidos y gritos estridentes que trascienden á chillidos de selva.

Y eso era poco todavía, y ha sido preciso que el festejo ruidoso y alborotador se convirtiera en una interminable bacanal que ya no solo pone á la ciudad sello de aldelu-la montaraz sino que convierte los regocijos populares en otros tantos carnavales.

Ayer mismo, sin ir muy lejos, hemos visto cruzando las calles más céntricas á mujeres disfrazadas de hombres, espectáculo bochornoso y vergonzante que escandalizó á unos forasteros que á la cuenta debían tener cocepto más elevado de nuestra cultura social.

Y no queremos ahondar más, aunque la materia es pesada; pero si nos permitimos, haciéndonos eco de muchas y justificadísimas quejas, llamar la atención de la autoridad local para que se procure poner coto á tanto escándalo callejero y á tanto mamaracho como se suelta por la ciudad haciendo el igorroto.

* Se está ensayando en Castellón, bajo la batuta del chantre de Santa María, Sr. Soriano, el Himno que han de cantar los devotos que suban al pico de Bartolo el día de la inauguración de la cruz monumental levantada en aquel sitio.

* En el tren correo de la una ha salido de esta ciudad el Excmo. señor Obispo con objeto de recorrer en Santa visita pastoral algunas poblaciones de la Diócesis.

* Se ha prorrogado hasta el día 15 de Diciembre próximo la presentación de las composiciones de los que tomen parte en el Certamen científico literario que para solemnizar el Jubileo pontificio, ó sea el XXV aniversario de la elevación á la Sede de San Pedro de nuestro Santísimo Pa-

re León XIII celebrará el Seminario Pontificio de Tarragona.

El señor gobernador civil de Castellón ha remitido á la Jefatura de Obras públicas las actas de posesión y del pago verificado ante la alcaldía de Villafranca del Cid el 12 de Septiembre, referente á las fincas expropiadas para la construcción de la carretera de Iglesias del Cid á Alcalá de Chivert, en la sección comprendida entre el Collado de Ares y límite de la provincia.

Después de unos brillantes ejercicios en la Universidad de Barcelona, ha obtenido el título de licenciado en filosofía y letras el distinguido joven D. Luis del Arco, hijo del ilustrado director del Museo arqueológico provincial.

Nuestra cordial enhorabuena.

El Boletín Oficial publica un edicto del Juzgado de primera instancia de Tortosa haciendo pública la sentencia de remate recaída contra los hermanos Juan, Domingo, Encarnación y Teresa Bort Ortiz, vecinos los dos primeros de Godall, la tercera de La Galera y la Teresa de ignorado paradero.

Han llegado á Castellón en un magnífico automóvil unos industriales de Barcelona quienes, según noticias se han dirigido á San Mateo para examinar la carretera y ver si es posible establecer una línea de automóviles entre Castellón y aquel pueblo.

En el último Consejo de ministros, el Gobierno dió cuenta á sus compañeros de las bases de la nueva ley municipal que se propone presentar al Senado en su primera reunión.

Los Ayuntamientos durarán seis años y se renovarán por mitad.

Entre las bases propuestas las hay de muy curiosas.

La base tercera, fuera del sistema actual de elecciones, establece el procedimiento para que formen parte de los Ayuntamientos los representantes de la industria, del comercio y de las clases obreras.

La base quinta introduce en el nombramiento de alcalde la novedad de que el Ayuntamiento podrá elegir á cualquiera elector, aunque no sea elegido concejal, pudiendo confiarle cuando lo estime oportuno, el mandato por seis años.

Curiosidades

LA PASION FILATELICA

Hace poco tiempo se reunió en Viena un Congreso de coleccionistas de sellos. Ya hay congresos de todo! Su objeto era defender la filatelia de la crisis pasajera que ha sufrido con motivo de la invasión de las tarjetas postales ilustradas.

Las postales artísticas son más baratas que los sellos, y á esto se debió que momentáneamente perjudicase su consumo al comercio de los sellos.

Pero la filatelia tiene hondas raíces. Sus leyes constituyen una especie de ciencia que exige gran método y no pequeña erudición; para su práctica se necesita mucho dinero. Los sellos de 100, 200, 500 y 1 000 francos, no son raros.

Por esta razón, una colección regular vale una fortuna; ciertos sellos sólo son accesibles á los grandes capitalistas.

El sello de dos céntimos, rosa, de la Guyana inglesa, emisión de 1851, vale 8 000 francos.

Por uno de Hawái, azul, del mismo año, se pagan 12.000 francos.

Los sellos acaso más codiciados son los famosos "Oost Office", azul y encarnado, de las islas Mauricias, emisión de 1847. Dos han sido vendidos al Museo de Berlín en la suma de 52.000 francos.

No existen de estos sellos más que 21 ejemplares conocidos.

M. La Renotière, coleccionista parisiense, posee cuatro; el Britiach Museum de Londres, tres; el barón Gustavo de Rothschild, dos; M. Paul Mirabad y M. Mors, tienen uno cada uno; otros cinco están igualmente repartidos; los cuatro últimos los posee un inglés cuyo nombre se ignora, porque hizo jurar por Dios al comerciante que se los vendió, Mr. Reckitt, que no se descubriría jamás su personalidad.

Las colecciones más valiosas son las del barón de Rothschild y M. de la Repotière. La de M. Paul Mirabaud es la única en lo que se refiere á los sellos de Suiza, y la del conde Paul Durrien, contiene ejemplares de todos los sellos franceses emitidos desde 1849, con sus ensayos, reimpresiones y sobrecargas diversas.

Entre los grandes coleccionistas se hallan también el Emperador de Rusia, la joven reina de Italia y el príncipe de Gales, como el mundo sabe.

Menos sabido es que la condesa de Eu se dedicó á reunir la más variada colección de sellos del Brasil, y la posee bastante completa.

Como se ve, lo que parece un juego de niños, da de vivir á mucha gente. Pero los datos son muy incompletos, pues no pocos diplomáticos disimulan celosamente sus riquezas.

El número de sellos diferentes en la actualidad se eleva á unos 13.000. El número de coleccionistas no se puede fijar.

Audiencia provincial

Robo de cañería de plomo

Bajo la presidencia del Sr. Val, se constituyó ayer el tribunal de derecho de la sección primera con el jurado del partido de Tortosa, que debía resolver si un muchacho de 14 años vecino del Arrabal de Cristo (Tortosa) era ó no responsable del delito de robo de cañería que cortó del acueducto de agua de la casa de campo de la señora viuda de Llasat, para lo cual subió hasta el tejado, donde había el depósito.

Practicada la prueba testifical, el teniente fiscal Sr. Quintana pidió veredicto de culpabilidad, sosteniendo lo contrario el defensor Sr. Guasch (don Antonio), fundándose en que no se había probado que el procesado obró con discernimiento.

Hecho el resumen presidencial, el tribunal de hecho dictó veredicto absolutorio.

TELEGRAMAS

Viaje del Rey á Valencia y Castellón

Acabo de oír á persona caracterizada que ha circulado la noticia de un nuevo viaje que ha de hacer el Rey á las provincias de Levante.

Lo trasmito como rumor que acabo de recoger.

Sabido es que para el 19 de este mes han de celebrarse maniobras militares en las costas de Levante, simulando el desembarco de tropas enemigas.

Se asegura que el Rey con el objeto de presenciar estos trabajos, irá á

Alicante tan luego se hayan abierto las Cortes.

De allí pasará á Valencia y visitará algunos puntos de la provincia de Castellón.

Me aseguran también que en Valencia se conoce esta noticia y se hacen ya trabajos para que el Rey visite aquella ciudad.

"El Español,"

Madrid 7, 17 35. — Este colega coincide hoy con "El País," al ocuparse del tema motivado por el lance personal entre el general Bargés y el señor Ortega Munilla.

Recuerda, lo mismo que el periódico radical, el proceder que se siguió cuando el señor Sánchez Candel dejó su puesto para ir á resolver una cuestión de honor.

Dice que tenía razón *El Imparcial* cuando pedía para Cataluña un capitán general.

Esa petición concluye—le ha podido costar la vida al señor Ortega Munilla.

"El Correo Español,"

Madrid 7, 17 40 — Titula dicho periódico su artículo de fondo "Re católica."

Es un trabajo de polémica con *El Universo*.

Viaje regio

Al salir la corte de San Sebastián ha tenido una despedida muy cariñosa.

Al partir el tren el Rey se asomó á la ventanilla del coche y fué saludado con repetidos vivas.

El tren real salió de agujas á las siete y media de la mañana á los acordes de la Marcha Real, ejecutada por la banda del regimiento de Valencia.

Una compañía del mismo regimiento, con bandera y música, hizo los honores debidos á las augustas personas.

Al arrancar el tren la familia real se asomó á la ventanilla y saludó con los pañuelos al público.

El Rey dijo al alcalde, que se despedía:

"Hasta el año próximo."

Los Reyes han sido vitoreados en todas las estaciones del tránsito.

A Madrid ha llegado el tren á la hora anunciada, ó sea á las diez y media de la noche.

El andén de la estación estaba lleno de elementos oficiales, políticos, funcionarios, diplomáticos, ministros, etcétera.

Al llegar el Rey ha sido vitoreado y aclamado, y obsequiado su augusta madre y hermanas con ramos de flores.

Extranjero

Consejo de ministros

París 7. — En el Consejo de ministros celebrado hoy M. Delcassé anunció que el tratado para solucionar el desacuerdo franco-siamés había sido firmado.

M. Douvergue, ministro de las Colonias propuso reedificar en el Sud de la Martinica las aldeas destruidas en

el Norte por las erupciones volcánicas.

Según nota leída por el ministro de Hacienda los impuestos del mes de Septiembre último, han ofrecido un superávit de 16.500 francos, y relativamente á las previsiones del presupuesto un excedente de 15 390.700 francos sobre el mes de Septiembre de 1902.

Negociaciones rechazadas

La Federación de los mineros ha recibido aviso de que el Comité de los Hulleras de Francia rechaza entrar en negociaciones.

Los generales boers

París 7. — Comunican de Bruselas que continúan siendo muy agasajados los generales boers llegados á aquella capital con objeto de excitar los sentimientos piadosos de los belgas en favor de las familias boers del Transvaal y del Orange arruinadas por la guerra.

La asistencia de dichos generales al mitin celebrado en la Grande Harmonía entusiasmó al pueblo que les aclamó repetidas veces á su entrada en el salón y en cada uno de los períodos de sus discursos.

El general Dewet hizo un llamamiento á la solidaridad y humanidad del pueblo.

Delarey dijo que habiendo obrado los boers como un pueblo civilizado, apelaban al mundo civilizado poniendo en él toda su confianza.

El general Botha después de hablar de los campamentos de concentración, manifestó que los socorros que se envían á sus conciudadanos serán distribuidos sin distinción de procedencia política ni creencias religiosas.

AVISO

La inteligente profesora en partos, doña María Adela Vidal, se ha trasladado á la calle San Antonio n.º 1 y Vall n.º 2, lo cual tiene el honor de participarlo á su numerosa clientela y al público en general.

Venta de una tartana

con sus correspondientes arreos. Razón en la administración de este diario.

Arte funerario

En el acreditado taller del escultor **D. Pio Canalda** se admiten encargos para lápidas, cruces, panteones y demás trabajos artísticos de Cementerio.

Se recomienda esta casa por la elegancia en la factura de los objetos y por la economía en el coste.
32 Calle Moncada-32.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Ram. la San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Ange 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montecols, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desórdenes del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y sofocamiento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Jarabe de ácido bromhídrico del Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación bromurada

Como no produce los accidentes del bromismo y es tan agradable como seguro é inofensivo, el JARABE BROMHÍDRICO del Dr. GREUS es realmente el mejor bromico. Se emplea con éxito seguro en todas sus indicaciones, y como sedante, vaso-constructivo y eupéptico, es especialmente útil contra los vómitos de los tísicos y de las embarazadas y en la dentición laboriosa de los niños, calmando el dolor y los trastornos gástricos; contra los vértigos y las convulsiones, incluso las eclampsias; contra el asma, que puede evitar, y muy particularmente contra las menstruaciones muy abundantes ó frecuentes, moderando la regla; contra el insomnio de índole nerviosa y la histeria, que calma y corrige, y contra la terrible epilepsia, que seguramente cura.

Para su uso puede consultarse el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4 y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en Tortosa D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señora, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Jarabe de ácido iodhídrico de Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación iodurada

Como tiene la ventaja de no ocasionar accidentes de iodismo, muchas veces peligrosos y hasta funestos, el JARABE IODHÍDRICO del Doctor GREUS es realmente el mejor de los iodicos y se emplea con gran éxito en todas sus indicaciones, como la sífilis, artritis y escrofulismo, y es especialmente útil contra la amenorrea, pues facilitando la aparición de la regla, corrige las menstruaciones pobres y difíciles; contra la galactorrea, determinando la supresión de la leche; contra el excesivo desarrollo del feto, muchas veces tan peligroso para el mismo como para la madre, y que con su uso se puede moderar, contra las disneas incluso el asma; contra la obesidad, y muy particularmente contra la esclerosis y su más desagradable y funesta consecuencia: la vejez prematura.

Para su uso, que es agradable, consúltese el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.